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本报讯 北京时间 5 月 5
日深夜至 5月 6日清晨，股神
巴菲特执掌的伯克希尔─哈
撒韦公司 2018 年股东大会
在位于美国内布拉斯加州的
奥 马 哈 (巴 菲 特 的 故 乡)举
行。记者就巴菲特股东大会
十大亮点进行了梳理。

1、巴菲特是否进入半
退休状态？

巴菲特指出，Weschler
与 Combs 负责价值 250 亿美
元资产的投资，而他自己负
责几百亿美元股票与债券投
资，还负责管理 1000 亿美元
的现金。

他 表 示 ，“Ajit Jain 与
Greg Abel升职后，情况并没
有大的改变，我认为，现实
上，我在我最活跃的时候，就
开始进入半退休状态了。”

巴菲特的老伙伴芒格在
旁边取笑说，“巴菲特非常善
于什么都不做。”

2、两员投资大将的业
绩都跑赢了巴菲特本人

投资者非常关注巴菲特
未来卸任伯克希尔 CEO 职
务后的公司走势。当被问到
两大投资经理 Ted Weschler
和 Todd Combs 的选股能力
如何，以及投资回报业绩是
否跑赢了标普 500 大盘时，
巴菲特表示，可能永远都不
会公布两个人的个人投资表
现，两人的投资记录从入职
以 来 基 本 与 标 普 大 盘 相 当
(identical)，有时候能跑赢大
盘赢得绩效奖。

巴菲特也补充称，反正
两员投资大将的业绩都跑赢
了巴菲特本人。

3、巴菲特：中国的经济
发展是个奇迹，A股有很多
机会

在谈及中国经济时，巴
菲特表示，在过去几十年里
中国取得的经济进步“完全
是个奇迹”。

他认为，中国经济发展
取得成功主要在于成功释放
了中国人的创造潜力，一个
国家要发展就应该像中国这
样致力于释放民众创造力。
巴菲特表示，“中国人聪明，
勤奋，必然拥有美好的经济
前景”。

巴菲特还表示，其旗下
公司将扩大对像中国这样体
量大、增长潜力大的经济体
的投资。

而在股东大会的问答环
节上，巴菲特直言：我想说，
中国有很多机会，我想除了
中国，你可能不会再到别的
国家找到投资的想法。中国
市场是年轻而庞大的市场，
A 股市场的年龄和有效率的
成长是成正比的。

4、巴菲特：虚拟货币将
死得很难看

会上有记者询问巴菲特
更多关于虚拟货币的看法。
巴菲特说，“虚拟货币的结局
将非常惨。”

巴菲特认为，虚拟货币
不是一个像土地或者公司这
样，产生价值的资产，即一个
持有者可以以比他们买入时
更高的价格卖给下一个人。
这和集邮与收藏黄金是一样
的道理。

巴菲特说，“如果你在基
督时代买过黄金，并且使用
复合利率计算，也只有百分
之零点几。”

巴菲特说，虽然人们可
能会像去年那样对虚拟货币
市场趋之若鹜，但这种热潮
过 后 ，糟 糕 的 结 局 就 要 出
现。这样的交易也往往吸引
骗子。

芒格则表示：比巴菲特
更讨厌加密货币。

5、投资 IBM是错误，
投资苹果的结果未知

在被问及伯克希尔哈撒
韦为何第三次减持 IBM，同
时却继续增持苹果时，巴菲
特说道：“我认为它们是两家
区别很大的公司，是两种不
同类型的投资决策，而我在
前者的投资上犯了错。至于
后者，未来我们将会见证我
到底是对了还是错了。”

6、巴菲特再曝投资技
巧：投资那些会让人亲你一
口的产品

在被问及如何选择产品
投资时，巴菲特回答说，有些
产品把它送出去时人们都想
亲我一口，而不是打我一个
耳光。

巴菲特举了一个有趣的
例子：看看喜诗糖果(巴菲特
典型的成功投资案例)，如果
你住在加州，你是十几岁的
小男孩，你去到你女朋友家
里，你给了她一盒糖果，她亲
了你一口，其实那个时候如
果送便宜的糖果是达不到那
个效果的。所以，我们投资
的这些产品，你想把产品送
出去人们都想亲你一口，而
不是打你一个耳光，这是很
有意思的一件事。这需要很
久的分析，看看这种消费品
是不是在各种环境下都能很
好生存的时候再去做投资的
决定，我们都是以这样的形
式进行投资。

巴 菲 特 认 为 苹 果 的
iPhone 也会带来这样一种风
潮，这是很重要的。

7、富国银行的问题不
比其他银行更严重

今年富国银行接连因侵
犯消费者利益的房贷和车贷
不 当 行 为 遭 到 监 管 机 构 处
罚。

股东大会上，巴菲特被
问到，在什么情况下会退出

对富国银行的投资，毕竟当
下富国银行还身陷销售丑闻
之中？

巴菲特坦言，富国银行
的问题来自于激励机制。他
还表示，他的一些非常棒的
投资，例如美国运通、GEI-
CO 都曾面临过很糟糕的问
题，而后这些问题获得了解
决。所有大银行都有这样或
那样的问题，不认为富国银
行的问题比其他银行更为严
重。

8、伯克希尔九年来首
度亏损！一季度亏损的
11.4亿美元

股东大会上，伯克希尔
哈撒韦发布的 2018 年一季
报显示，该公司九年来首度
亏损。尽管伯克希尔公司指
出亏损主要是由于会计准则
的改变，但是巴菲特最青睐
的衡量净收益的指标——每
股账面净资产也出现了同比
下降。

财报显示，该公司一季
度投资亏损 62.63 亿美元，衍
生品亏损 1.63 亿美元，经营
利润盈利 52.88 亿美元，合计
亏损 11.38亿美元。

公司解释称，之所以一
季度会发生明显亏损，主要
是由于会计准则的改变。

9、巴菲特：我们每周赚
4亿美元

巴菲特在大会上开了个
统计方面的玩笑，称伯克希尔
每周能赚四个亿，因为钱太多
了，他不得不把钱花出去，但
进行大象级别收购很难。截
至季度末，伯克希尔账上大约
有1000亿美元现金。

10、“股神”巴菲特的七
条投资建议

股 神 巴 菲 特 被 认 为 是
全 球 最 好 的 长 期 投 资 者 。
因 此 巴 菲 特 在 投 资 方 面 的
智 慧 被 备 受 众 人 的 青 睐 。
人 们 期 望 可 以 从 巴 菲 特 的
言 语 中 找 到 可 以 用 于 指 导
自 己 生 活 的 箴 言 。 巴 菲 特
在 过 去 多 年 中 对 于 个 人 投
资有着 7 大建议。

1、一个人今天之所以可
以在树荫下乘凉是因为他很
久之前种下了这棵树。

2、只买自己愿意持有的
东西，即使这个市场关闭10
年。

3、价格即你愿意付多少
钱，价值则是你收获了什么。

4、现金对于一家公司的
重要性就好比氧气对于人的
重要性。永远不要在事情发
生时毫无准备。

5、风险在于你对从事的
事情一无所知。

6、大部分人不适合投资
股票。

7、记住回馈。
（21世纪）

聚焦巴菲特股东大会：

A股有很多机会 近来沪深两市持续震荡，热
点轮动加快，存量资金腾挪迹象
明显，尤其是在 A 股大市值蓝筹
股出现大幅调整、每日额度扩大
4 倍之后，深股通等北上资金的
动向颇为市场所关注。据数据统
计显示，北上资金买入趋势仍在
持续，大盘蓝筹股依然是其重仓
首选。专业人士认为，深股通等
北上资金操作风格比较稳定，同
时选股能力较为精准，所选筹码
的流动性也比较好，对于普通投
资者而言，具有较好的参考价值，
可关注其中的低估值绩优股。

重仓持有48股

据数据显示，北上资金持股
数量在亿股以上的个股共计 48
只，包括医药行业龙头恒瑞医
药、水泥行业龙头海螺水泥、银
行业巨头工商银行、券商行业龙
头中信证券等等。

其中，北上资金持股比例最
高 的 是 方 正 证 券 ，共 计 持 有
120282.77 万 股 ，占 公 司 流 通 A
股 的 14.61%；长 江 电 力 居 第 二
位，被北上资金持有 116616.42
万 股 ，占 公 司 流 通 A 股 的
10.14%。此外，海康威视、农业
银行、美的集团等均是北上资金
的重仓股。

值得一提的是，北上资金所
持个股业绩均表现比较亮眼。
数据显示，在已经披露的 2018
年一季报中，231 只个股今年一
季度归母净利润实现翻倍增长，
其中，18 只个股归母净利润增
长了 10倍及以上。

归母净利润增速最快的是
吉翔股份，该股 2018 年一季度
实现归母净利润 4204.21 万元，
同 比 增 长 2814.43%，而 净 利 润
快速增长主要是因收购吉翔影
坊 100%股权后，全资子公司吉
翔影坊影视业务有序开展，去年
先后完成了《国民大生活》、《平
凡岁月》等多部电视剧及《三生
三世十里桃花》、《缝纫机乐队》
等电影的投资、制作和发行，使
得公司净利润快速增加。

多数个股跑赢同期大盘指数

值得一提的是，从股价方面
来看，北上资金所持个股股价表
现不一，但是多数在年内实现了
上涨，并跑赢了同期大盘指数。
数据显示，上证指数年初至今区
间跌幅为 6.54%，而北上资金所
持个股中，521 只个股今年以来
股价实现上涨，其中，125 只个
股累计涨幅在 20%以上。

卫 宁 健 康 年 内 累 计 涨 幅
47.14%领跑，受益于医保改革、智
能医疗、国产软件等概念刺激，卫
宁健康自 1月下旬开始股价持续
震荡向上，并在 4月 25日创了近
两年来新高13.79元，随后出现调
整，目前股价重回 20 日线附近，
截至 5 月 4 日收盘，股价报 12.24
元/股，区间涨幅为88.97%。

另外，长亮科技、上海钢联
涨幅则排在卫宁健康之后，分别
为 87.58%、84.51%。

收好这10只潜力股

事实上，A 股市场今年以来
经历了大幅调整，尤其是 3 月底
以来，震荡加剧，多数个股股价
经历了大幅回调，而北上资金买
入的多数个股却逆势上涨，这令
投资者羡慕不已。那么，投资者
如何跟着北上资金去捕捉潜力
股呢？

大同证券国际理财师田晖
认为，深股通等北上资金主要是
倾向于中长期价值投资，操作风
格比较稳定，同时选股能力较为
精准，所选筹码的流动性也比较
好，对于普通投资者而言，其动
向具有较好的参考价值。不过，
在目前市场行情还未明朗的情
况下，对于前期涨幅较大的个
股，投资者不应盲目追高，应等
待回调适时介入；同时，要考虑
股票的成长性，目前的话，多数
上市公司已经发布了 2018 年一
季报，有的上市公司甚至已经进
行了中报预告，投资者可以选择
其中的低估值绩优股进行关注。

根据以上标准，剔除前期涨
幅较大的个股，记者从北上资金
所持标的中选择出了 10 只潜力
股，以供投资参考(见下图)。

（重商）

北上资金买入趋势仍在持续

这10只股或许有“肉”吃

（本版文章不构成投资建议，据此入市风险自担。）


